

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Viernes 22 de septiembre de 2023



MIGRATORIA



ERIC CAY, AP

NI EL ALAMBRADO DE PÚAS DETIENE EL CRUCE DE FAMILIAS MIGRANTES A EU

Cientos de personas seguían cruzando hacia Estados Unidos desde Ciudad Juárez, Chihuahua, y Piedras Negras, Coahuila. En esta última localidad se reportó la muerte de un adulto y un niño de 3 años. | A10 Y A11 |

Garduño solapa denuncias en migración contra mandos

Trabajadores del INM acusaron de acoso, misoginia y corrupción a elementos del Ejército que estuvieron al frente de oficinas de la dependencia

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

MIRIAM RAMÍREZ

nacion@eluniversal.com.mx

En los últimos cuatro años, al menos 10 integrantes de las Fuerzas Armadas que dirigieron oficinas de representación del Instituto Nacional de Migración (INM) fueron acusados formalmente por trabajadores de presentar conductas de acoso laboral, hostigamiento, mi-

soginia, discriminación, acoso sexual, violaciones a derechos laborales y corrupción.

Los señalados estuvieron al frente de las sedes locales del INM en Chihuahua, Coahuila, Guerrero, Jalisco, Veracruz, Quintana Roo, Sinaloa, Chiapas, Tamaulipas y Estado de México.

Estos casos forman parte de 118 expedientes de quejas por presuntas faltas administrativas graves contra servidores públicos de Migración, registradas entre enero de 2019 y marzo de 2023.

Las denuncias llegaron directamente al correo electrónico de Francisco Garduño Yáñez, comisionado presidente del INM. Todos los casos se turnaron para su investigación al Órgano Interno de Control, dependiente de la Secretaría de la Función Pública (SFP).

La mayoría de las quejas no llegaron a una sanción. Datos entregados por la SFP a este diario como respuesta a solicitudes de información detallan que 69% se archivaron por falta de elementos.

| NACIÓN | A6

Oleada africana a México se dispara

En los últimos tres años, las detenciones de africanos en México pasaron de mil 560, en 2021, a 21 mil 158 en lo que va de este año.

De acuerdo con cifras de la Unidad de Política Migratoria de Gobernación, la mayoría de los arrestos ocurrieron de enero a julio de 2023, con más casos de senegaleses, mauritanos, guineanos y ghaneses.

Expertos señalan que estos flujos se relacionan con el cierre de fronteras, las redadas y las políticas migratorias más racistas en Europa. Arriban a México en barco o en avión con el objetivo de llegar a Estados Unidos. María Cabadas

| NACIÓN | A4

CONCEDEN LIBERTAD PROVISIONAL A COLLADO

Tras cuatro años de estar preso por lavado y delincuencia organizada, un juez determinó que el abogado siga su procedimiento legal fuera de la cárcel; deberá portar brazalete. | A9 |

Nosotros no plagiamos, dice Claudia a Xóchitl

SALVADOR CORONA Y VÍCTOR GAMBOA
nacion@eluniversal.com.mx

Tuxtla Gutiérrez.— De gira por Chiapas, la virtual candidata presidencial de la 4T, Claudia Sheinbaum, aseguró que lleva los principios en el corazón y que nunca los traicionará. En referencia a la acusación contra Xóchitl Gálvez por copiar algunos párrafos para su tesis con la que se tituló en la UNAM, dijo: "Nosotros no plagiemos".

En Durango, tras reconocer fallas en su trabajo para la titulación al omitir las referencias de los autores de varios de los textos, Gálvez afirmó que si decidiera retirar el título lo acatará y presentará un nuevo trabajo.

| NACION | A7

EL DATO

El rector de la UNAM, Enrique Graue, dijo que no opinará del presunto plagio de Gálvez hasta que concluya la investigación.

ESPECTÁCULOS



VALENTE ROSA, EL UNIVERSAL

DEPECHE MODE,
NOSTALGIA
Y EUFORIA

En su primer concierto de tres en el Foro Sol, el ahora dúo británico enloqueció a sus fans. | A23 |

UD



HUGO SALVADOR, EL UNIVERSAL

Bennevendo admite deuda de los Pumas

El defensa de los felinos reconoce que se han quedado lejos de las expectativas. | B1 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Eunice Rendón
- A8 Marcela Gómez Zalce
- A9 Mario Maldonado
- A14 Kenia López Rababán
- A15 Francisco Valdés Ugalde
- A15 Everardo Moreno Cruz

\$17.63
DÓLAR AL MENÚDEO

Año 106, Número 38,652
CDMX - 40 págs.

9 771870 156067 38652

RAÚL RODRÍGUEZ
"El partido en el poder, así como el gobierno, no son el bloque monológico que todos creemos conduce AMLO con innegable pericia" | A14 |



Pemex duplica deuda a proveedores

El monto pendiente de pago pasó de 37.1 mil millones de pesos a 73.6 mil millones en un año

EVERARDO MARTÍNEZ

cartera@eluniversal.com.mx

Los pasivos de Petróleos Mexicanos (Pemex) con empresas proveedoras y contratistas se duplicaron de julio de 2022 al mismo mes de este año, de acuerdo con estadísticas de la petrolera y documentos en poder de este diario.

En el periodo referido, esa deuda creció 98%, pasando de 37 mil 104 millones de pesos a 73 mil 629 millones de pesos.

Luis Miguel Labardini, socio de Marcos y Asociados, explicó que el problema no es de insolvencia, sino de liquidez.

"Pemex sí paga, pero con retraso de varios meses. El problema es que los adeudos financieros siempre han tenido prioridad", afirmó.

Para Fluvio Ruiz Alarcón, analista del sector y exconsejero profesional de Pemex, preocupa que las empresas comiencen a judicializar la deuda, ya que la firma puede verse afectada en sus actividades.

| CARTERA | A21